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晉江企業「領航」「引智」港授牌
3年計劃提升企業家質素 與「投石」合作新里程碑

發佈會上，晉江市委常委、組織部部
長吳忠劉，知名閩籍新生代企業

家、投石智庫創始人兼CEO徐凱祥代表
晉江和「投石」簽署框架合作協議，未來
希望借助香港這個國際化平台，匯聚全球
資源，廣納賢才。當日，來自閩港政商翹
楚150多人共同參與，見證盛舉。

吳忠劉：創新驅動 求才若渴
吳忠劉在會上表示，面對當下複雜多
變的經濟環境，晉江正處於轉型升級、創
新驅動發展的關鍵時期，現在的晉江比歷
史上任何時期都更渴求人才。他指出：
「創新驅動實質是人才驅動。晉江的轉型
升級、創新驅動發展最缺的就是人才，晉
江需要更多具有國際視野和創新意識的人
才，對人才的需求比以往任何時候都更迫
切，晉江也正在積極營造人盡其才、才盡
其用的政策環境、服務環境、創新創業環
境和人文社會環境，最大限度支持和幫助
各類人才創新創業。」

徐凱祥：把握「轉型升級」「帶路」良機
徐凱祥指出，「投石」走訪了許多地

方政府和企業，發現「轉型升級」和
「一帶一路」是許多地方政府和企業的
痛點及需求，一方面希望佔據產業鏈高
附加值的環節，一方面希望「走出去」
佈局全球市場。「投石」憑藉多年人才
服務的積累，以及開放創新和動態核心
競爭力的理念，可以協助中國企業把握
「轉型升級」和「一帶一路」良機，實
現核心競爭力升級的願景。
他強調：「『投石』使命就是讓每家
公司享受開放創新時代的智能紅利，能

夠接觸、使用、整合到全球一流的智力
資源，打造使企業在激烈市場中脫穎而
出的核心競爭力。」
徐凱祥表示，選擇在香港召開領航計

劃全球講師招募新聞發佈會，就是希望
更多站在全球商業思想和實踐前沿的精
英人才加入領航計劃，幫助晉江年輕一
代企業家更快速地成長，成為引導晉江
企業轉型升級、創新發展的領航者。
會上，晉江市政府和投石智庫共同為

香港福建社團聯會、香港晉江社團總
會、世界晉江青年聯誼會舉行海西國際
引智香港工作站授牌儀式。設立於香港
的海西國際引智工作站將成為「領航計
劃」對接全球智力資源的重要支點，也
會成為福建連接全球智能的重要接口。

張強雷海秋鄭戰良林樹哲等赴會
中聯辦協調部副部長張強，經濟部副

部長雷海秋、社聯部副巡視員鄭戰良，全
國政協常委、南益實業集團董事長林樹
哲，南益集團董事徐偉福，全國政協委
員、香港福建社團聯會主席吳良好，全國
政協委員、香港福建社團聯會副主席周安
達源，香港晉江社團總會主席施維雄，上
海市政協委員、上海晉江商會榮譽會長、
勁霸男裝董事長兼總裁洪忠信，香港新聞
工作者聯會會長張國良，世界晉江青年聯
誼會會長許清流等赴會。
是次活動獲中聯辦指導，香港福建社

團聯會、香港晉江社團總會、世界晉江
青年聯誼會協辦，福建省港區政協委員
聯誼會、旅港福建商會、廣東省晉江商
會、深圳市福建商會、香港菁英會、香
港中華總商會大力支持。

香港文匯報訊（記者 沈清麗）福建晉江市委市政府、

投石智庫共同主辦的「領航計劃全球講師招募新聞發佈會

暨海西國際引智香港工作站授牌儀式」，9月21日假香港

金鐘萬豪酒店隆重舉行。據介紹，「領航計劃」是長達3

年的企業家素質提升工程，旨在建立一支具有全球戰略眼

光、市場開拓精神、管理創新能力、社會責任感的晉江企

業家隊伍，進而帶動晉江企業更好地轉型升級及走向國

際。「領航計劃」也是繼產業智庫、城市智庫之後，「投

石」與晉江深化合作的新里程碑。

■周安達源、徐偉福、吳井田、杜一楠、洪忠信、吳忠劉、徐凱祥、施維雄、張國良主持授牌儀式。 莫雪芝 攝

■林樹哲、吳良好出席發佈會。 莫雪芝 攝
■吳忠劉(右)與徐凱祥代表晉江市和投石智庫簽
署框架合作協議。 莫雪芝 攝

順應國家「一帶一路」時代背景，投石智庫同場舉辦「『智慧風口閩港領航』巔峰論壇」，來自香港和內地政商學界的重要嘉賓圍繞「一
帶一路」戰略下的閩港機遇，進行了精彩的主題演講。以下為部分嘉賓演講摘錄： ■記者沈清麗

上海市政協委員、上海晉江商會榮譽會
長、勁霸男裝董事長兼總裁洪忠信，以《找
尋企業家領航未來的智慧》為題，在「領航
計劃全球講師招募發佈會上」演講。洪忠信
是從晉江起家並「出江入海」的中國民營企

業家，從親身經歷剖析晉江面臨轉型升級與國際
化的現實，以及新生代企業家面臨的挑戰。
洪忠信指出，晉江企業家最鮮明的特質是「愛
拚會贏」的創業精神和敏銳的「商業洞察」。正
是憑着不怕辛苦、敢於拚搏的創業精神，以及對
商業機會天生的敏銳觸覺，抓緊中國改革開放後
30年經濟高速發展帶來的巨大機會，在第一波工
廠時代和第二波品牌時代收穫成功，在中國廣闊
的市場土壤上一枝獨秀，成就了晉江大多數企業
的發展初級階段。
洪續指，面對創新引領進步、轉型升級迫在眉
睫的經濟新常態，時代對新一代的年輕企業家提
出更高要求，對企業管理者來說，最核心的還是
觀念和理念創新，不以過往的成功約束自己，也
不以未來的未知而止步不前。
洪忠信身兼「領航計劃總裁研修班」班主任，
熱切期望更多年輕一代的晉江企業家了解領航、
認識領航、支持領航、加入領航，為晉江產業經
濟發展作出更大努力。

杜一楠倡發展「互聯網+」行業
領航計劃行家顧委會代表、原24券創始人兼CEO杜一

楠也以《做引領未來的新生力量》為題發表演講。他指
出，企業未來機遇在哪裡？就是要更強調「自動化」體
系，也即是發展「互聯網+」行業。以美國為例，美國現有
7,000家銀行，愈來愈多傳統銀行被手機銀行取代。互聯網
對一個國家的GDP增長貢獻值越來越大，其中美國互聯網
行業對全球互聯網行業的整體利潤貢獻值更佔40%，因此
互聯網與傳統行業的融合及應用已是大勢所趨。

■記者沈清麗
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「帶路」閩港機遇主題演講

香港獨立保險業監
管局（保監局）主
席、胡百全律師事
務所首席合夥人

鄭慕智

「閩商可以善用
香港平台進行融資

和『走出去』。香港作為國際知名的金融
中心，融資能力高，2009年集資金額超過
5,500億元人民幣，全球首100家銀行中，
69家在港設據點；香港具有往『一帶一
路』地區投資的戰略性地理位置，是內地
企業走向世界各地的門戶。建議閩商有效
利用香港及內地資源，希望企業投放財力
資源吸納新科技，以及不斷吸納適當人
才，增強企業團隊能力。」

■鄭慕智 莫雪芝 攝

香港中資證券協會
永遠名譽會長、中
銀國際英國保誠資
產管理董事長

謝湧海

「香港在『一帶
一路』中可以發揮

多重作用，包括提供多元化融資管道；爭取
早日以非主權經濟體身份加入『亞投行』，
發揮基礎設施建設中項目融資、規劃、管理
等方面的專業服務；鞏固離岸人民幣樞紐地
位；引領內地企業、投資者、高端客戶『走
出去』；為『一帶一路』提供專業服務、通
達全球的國際航運服務、轉口貿易服務；以
及發揮香港中資券商在『一帶一路』戰略的
作用。」

原深圳市政協
副主席、深圳
市企業聯合會
功勳榮譽會
長、《時代商
家》與《一帶
一路》雜誌社
社長 吳井田

「此次論壇
認識到福建晉

江蓬勃發展的大好形勢，也看到
了晉江企業家奮發圖強、艱苦創
業的精神，嘉賓對『一帶一路』
的分享也為大家帶來了很大啟
發。香港是全球高度發展大都
會，而福建工業經濟發展非常迅
速，相信香港與福建將成為海上
絲綢之路重鎮。」

■徐凱祥(左一)、吳忠劉(左二)授牌予世界晉江青年聯誼
會，由卓金鵬接受。 莫雪芝 攝

■徐凱祥(左一)、吳忠劉(左二)授牌予香港晉江社團總會，由施
維雄接受。 莫雪芝 攝

■晉江市委常委、組織部部長
吳忠劉致辭。

■投石智庫創始人徐凱祥發表
「智慧風口閩港領航」主題致
辭。

■杜一楠演講。
莫雪芝 攝

■洪忠信演講。
莫雪芝 攝

■謝湧海 莫雪芝 攝 ■吳井田
莫雪芝 攝


